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DESATAN MANIFESTANTES FURIA
 CONTRA DIPUTADOS Y MALORO ACOSTA

Miles de sonorenses que 
marcharon contra el alza a las 
gasolinas desataron su furia contra 
diputados locales en el Congreso 
del Estado, principalmente contra 
los legisladores del PRI que se en-
contraban en el recinto oficial el día 
del centenario de la Constitución de 
México.

Con lonas y pancartas en mano, 
las miles de voces lanzaron fuertes 
consignas contra los diputados como 
“traidores, ladrones y corruptos” y 
los culparon de ser cómplices del 
Gobierno por el alza generalizada de 
precios tras la aprobación del “gaso-
linazo”; así mismo, “tronaron” contra 

el alcalde Manuel Ignacio Acosta, 
por el alza a la tarifa del agua y la 
concesión del alumbrado público en 
Hermosillo.

En las escalinatas del Poder 
Legislativo en Sonora se encontra-
ban varios diputados como el coor-
dinador de la fracción parlamentaria 
del PRI, Epifanio Salido y el presi-
dente de la Comisión Anticorrupción, 
el también priísta David Palafox.

Ondeando banderitas de Méxi-
co, los furiosos ciudadanos gritaban 
“zánganos y traidores” a los repre-
sentantes populares y diputados 
plurinominales que salieron a dar la 
cara a los convocados por el mov-

imiento “No al gasolinazo Sonora”.

Por su parte, los legisladores pi-
dieron se formara una comisión de 
ciudadanos para iniciar una mesa de 
trabajo, lo que desató con más fuer-
za la furia de los miles de sonorens-
es que se concentraron en la sede 
del Poder Legislativo de Sonora.

Expresiones como “estos son, 
estos son los que chingaron la 
Nación”,” el pueblo se cansa de 
tanta pinche tranza”, cimbraron las 
paredes, piso, techo y ventanas del 
Congreso de Estado en Sonora.

Con información de Dossier 
Político

Con lonas y pancartas en mano, las miles de voces lanzaron fuertes consignas contra los diputados como “traidores, 
ladrones y corruptos” y los culparon de ser cómplices del Gobierno por el alza generalizada de precios tras la apro-
bación del “gasolinazo”; así mismo, “tronaron” contra el alcalde Manuel Ignacio Acosta, por el alza a la tarifa del agua 
y la concesión del alumbrado público en Hermosillo… 
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Leonardo Félix Escalante 
saquea al ISSTESON

Alertaguaymas

Por Rodolfo Martínez
Leonardo Félix Escalante 

director adjunto del ISSTE-
SON  ampliamente conocido 
por su voraz rapiña cuando 
paso como director de Ra-
dio Sonora en el gobierno de 
Bours. Participó activamente 
en el búnker de Claudia Pav-
lovich durante la campaña 
electoral, lo premian como di-
rector adjunto o súper asesor 
del ISSTESON.

A su llegada en la nueva 
administración con el conta-
dor Enrique Claussen, sin re-
cato alguno porque no conoce 
la vergüenza, ingresa a su hija 
Yenifer Félix Soto a laborar en 
el departamento de recursos 
humanos del Hospital Chávez 

a pesar de que cuenta con la 
preparatoria trunca y con un 
sueldo base de 30 mil pesotes 
mensuales más bonos de-
jando en claro que el delito de 
NEPOTISMO se lo pasa por el 
arco del triunfo en el gobierno 
DE LA HONESTIDAD TOTAL 
DE CLAUDIA PAVLOVICH. 

Para refrendar el compro-
miso adquirido con la líder 
del sindicato de trabajadores 
Xóchitl Preciado para conse-
guirle base a su hija consen-
tida Yenifer Félix Soto, Leon-
ardo Félix Escalante corrupto 
y descarado como siempre, 
autoriza y da visto bueno para 
que los padres de Xóchitl 
Preciado quienes residen 
en Puerto Vallarta se hagan 

beneficiarios de los recursos 
del ISSTESON y sin cargo de 
ningún arancel para cualquier 
cirugía o tratamiento médi-
co eso aun a pesar de que 
Xóchitl Preciado gana bastan-
te bien en nómina y además 
sus padres son dueños de 
una flota de taxis en su natal 
Puerto Vallarta que no requi-
eren para nada desangrar al 
ISSTESON, pero hay pruebas 
de que ya le chuparon sangre 
con una cirugía.

Así las cosas, por el mal 
manejo de los recursos vemos 
por afuera de las oficinas de 
pago de pensiones del IS-
STESON manifestaciones 
de los pobres pensionados 
que no reciben sus pagos a 

tiempo, se escuchan el clamor 
de los derecho habientes del 
ISSTESON de la falta de me-
dicinas, de la falta de equipo 
médico especializado, aunado 
a los lloriqueos del actual di-
rector Enrique Claussen que 
dejaron las finanzas muy 
quebradas los de la anterior 
administración, pero nadie 
voltea a ver al HECHICERO 
DE LAS FINANZAS del insti-
tuto el economista Leonardo 
Félix Escalante que a pesar 
de todas las carencias le vale 
madres dilapidar los recursos 
para su beneficio personal.

Se sabe también que Leon-
ardo Félix y la líder del sindi-
cato Xóchitl Noemí Preciado 
Ramírez controlan una caja 

La líder del sindicato SUEISSTESON Xóchitl Noemí Preciado Ramírez y su cómplice Leonardo Félix Escalante saquean 
los recursos del ISSTESON para su beneficio personal
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de ahorros de trabajadores 
del SUEISSTESON y se sir-
ven con la cuchara grande ya 
que manejan más de 2 mil-
lones de pesos quincenales, 
y con ese dinero hacen y de-
shacen lo que les da la gana. 
Obligan a ser ahorrador a los 
trabajadores aunque no qui-
eran, mueven el escalafón a 
quien les dé la gana, modifi-
can los estatutos del sindicato 
a placer, se compran terrenos, 
carros, construcción, etc.

La mayoría de los traba-
jadores del sindicato no saben 
leer ni escribir, pero Leonardo 
Félix les ha conseguido la 
venta de certificados de pre-
paratoria falsos para que pu-
edan continuar sus estudios 
y mejorar su escalafón, ob-
viamente esos beneficios son 
para la gente que les obede-
cen ciegamente.

Para la próxima edición, 
revelaremos la venta de pla-
zas, pensiones milagrosas a 
amigos, falsa reestructuración 
metiendo gentes que cobran 
más de 40 mil pesos mensu-
ales y mucho más.

Hija consentida de Leonardo Félix Escalante no tiene ni la preparatoria terminada y la 
metió a trabajar al ISSTESON ganando más de 40 mil pesotes mensuales pasando por 
el arco del triunfo el delito de NEPOTISMO y pisoteando el slogan de la gobernadora 
Claudia Pavlovich y su falsa HONESTIDAD TOTAL!!!!!

Papa de Xóchitl Preciado Ramírez se hace pasar como beneficiario del ISSTESON siendo un potentado dueño de 
varias concesiones de taxis en Puerto Vallarta
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Leonardo Félix Escalante corrupto y descarado como siempre, autoriza y da visto bueno para que los padres de Xo-
chitl Preciado quienes residen en Puerto Vallarta se hagan beneficiarios de los recursos del ISSTESON y sin cargo de 
ningún arancel para cualquier cirugía o tratamiento médico. 

Es evidente la mano negra del “Asesor” Leonardo Félix 
Escalante a favor de su hija, ya que en tan solo 2 años 
tiene más de 50 mil pesos en sus aportaciones, lo que es 
muy sospechoso, ya que hay empleados que tardan más 
de 10 años en acercarse a ese monto. 
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En medio de un ambiente 
de inconformidad social, misma 
que ha quedado patente en las 
diversas acciones de grupos 
civiles organizados desde ini-
cios del presente año, el Ayun-
tamiento de Hermosillo derogó 
otro beneficio a los capitalinos: 
el procedimiento de conciliación 
de daño patrimonial para auto-
movilistas.

De acuerdo a lo establecido 
en un oficio girado por el comis-
ario general Fernando Beltrán 
Pérez a los responsables de 
zona de Policía Preventiva y 
Tránsito Municipal, desde el día 
23 de enero quedó derogado el 
beneficio, mismo al que podían 
acceder todos los ciudadanos 
al sufrir siniestros que dañaran 
su patrimonio debido a baches, 
alcantarillas en mal estado e in-
cluso por daños en corralones.

Como se recordará, este 
servicio fungía como una es-
pecie de seguro para los ciu-
dadanos que se encontraban 
en regla en el pago de servicios 
e impuestos y se encontraban 
en regla con licencia y placas 
pues, reuniendo estos requi-
sitos sumados a la evidencia de 
su accidente, podían acceder a 
la reparación del daño por parte 
del Ayuntamiento.

Sin embargo, debido a una 
serie de reformas llevadas a cabo 
al Reglamento de la Adminis-
tración Pública Municipal, el artí-
culo 43 en su fracción XII, mismo 
que contemplaba este método 
conciliatorio, fue modificado, 
derogando el pago de daños a 
los hermosillenses; eliminación 
que no se hizo pública, al parecer 
por el mismo clima social que se 
mencionaba líneas arriba.

La gente no se puede acos-
tumbrar al regalito: ‘Maloro’

Al ser cuestionado sobre la 
eliminación de este beneficio en 
medio del complejo contexto so-
cial al que se enfrenta la admin-
istración pública no sólo a nivel 
local, sino también en el estatal 

y nacional, el presidente mu-
nicipal Manuel Ignacio Acosta 
Gutiérrez, confirmó lo anterior, 
argumentando además que fue 
la eliminación del presupuesto 
para bacheo lo que generó que 
este recurso, otrora usado para 
compensación por daños, pase 
a utilizarse en recarpeteo.

“El impacto aquí fue que se 
quitó el recurso para bacheo y 
paradójicamente es decir no 
hago el trabajo de bacheo y me-
jor le pago las llantas a los que 
se quejen y yo creo que es al 
revés, mejor hay que destinar 
el recurso a bachear, a recarpe-
tear y a pavimentar para que no 
suceda eso”, dijo el munícipe.

Aunado a esto, el presidente 
municipal de Hermosillo, en un 
discurso algo confuso, aseguró 
que “voltearon la pirámide” y 
que la gente se ha acostumb-
rado al “regalito en lo oscurito”, 
en vez de exigir al Gobierno que 
haga su trabajo, posiblemente 
interpretando el beneficio ya 
otorgado a los hermosillenses 
como una dádiva.

“El problema es que vol-
tearon la pirámide, yo creo que 
la gente no se puede acostum-
brar a la prebenda y al regalito 
en lo oscurito, yo creo que ten-
emos que pedir y exigir a los 
gobiernos que hagan su trabajo 

y en ese sentido ese es el ob-
jetivo, pavimentar y recarpetear 
Hermosillo”, expuso el alcalde.

Para concluir, Acosta Gutiér-
rez fue sumamente enfático en 
el hecho de que jamás existió 
un presupuesto asignado oficial-
mente para el pago del daño pat-
rimonial, por lo que se destinará 
lo que se usaba en ese dispendio 
para la realización de bacheo.

“No había un programa pre-
supuestal en ese sentido, no 
existía un programa presupu-
estal así, es que no había un 
programa presupuestal, no ex-
istía, no existía como tal, nunca 
ha existido, el chiste es que se 
haga el trabajo”, exclamó.

La Unión de Usuarios reacciona
Al ser notificado sobre esta 

situación, el titular de la Unión 
de Usuarios, Ignacio Peinado 
Luna reiteró su desacuerdo 
ante esta medida, pues consid-
eró que la derogación del pago 
por daños a vehículos implica 
dejar en desamparo a los au-
tomovilistas que diariamente 
hacen uso de las calles de la 
capital del Estado.

“Me parece mal que se haya 
quitado ese recurso que final-
mente era un instrumento que 
tenía el automovilista al pon-
charse o dañarse su vehículo 
ocasionado por un bache aun 

cuando pedían prácticamente 
las perlas de la Virgen, pues 
pedían que fueras un contribuy-
ente cumplido en todos los as-
pectos en cuanto a impuestos 
y servicios, pero finalmente era 
un instrumento que se tenía y 
al no tenerlo estamos práctica-
mente en desamparo”, expresó.

De igual manera, consideró 
que este paso pudo darse de 
una mejor manera una vez que 
las rúas de la ciudad se encon-
trarán en mejor estado, pues el 
apoyo era efectivamente una 
forma en la que la adminis-
tración reconocía el mal estado 
de las vialidades de la ciudad.

“Eso se debió haber qui-
tado en un momento dado que 
estuvieran las calles en buen 
estado y justamente el sentido 
y el espíritu de ese instrumento 
era porque se reconocía que las 
calles estaban en mal estado 
y eso es responsabilidad de la 
autoridad, no del ciudadano”, 
explicó Peinado Luna.

Es por ello que este punto 
pasará a formar parte de la 
agenda de la Unión de Usuari-
os, ya que a decir del dirigente 
de la misma calificó estas accio-
nes como lamentables, al privar 
al ciudadano de una forma de 
reclamar lo justo.

“Pasará a la agenda, es un 
reclamo pues evidentemente 
nuestra posición es que esto es 
lamentable, ya que al estar las 
calles en un estado tan deplor-
able le hayan quitado el único 
instrumento que tiene el auto-
movilista para hacer valer una 
exigencia”, lamentó.

El recarpeteo no se está ha-
ciendo bien: Rosa Elena Trujillo

Aunado a este problema, 
mismo con el que coincide, la 
regidora de Movimiento Ciu-
dadano en el cabildo local, 
Rosa Elena Trujillo Llanes ex-
puso que las labores de re-
carpeteo se han realizado de 
manera precaria, lo cual implica 
un gasto de recursos innecesa-

ELIMINA AYUNTAMIENTO EL PAGO A DAÑO EN 
AUTOS DEBIDO A BACHES, ALCANTARILLAS E 

INCLUSO POR DAÑOS EN CORRALONES
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El personaje de esta semana 
“Enrique Villaescusa Rodríguez (alias 
Cochigüero, Compraparques, Ruino 
Renegado) secretario general admin-
istrativo del Instituto de Formación 
Docente del Estado de Sonora, un 
pueblerino de origen humilde que 
reniega de sus orígenes y encontró 
en la corrupción y saqueo al dinero 
público la manera de gozar lo robado 
por lo que no a trabajado.  

Pregunte, analice y juzgue. Es la 
patética historia de ENRIQUE VIL-
LAESCUSA RODRÍGUEZ secretario 
general administrativo del Instituto de 
Formación Docente del Estado de So-
nora IFODES, quien de aspirante fra-
casado a “Mirrey”, gracias a su falta de 
vergüenza y deshonestidad paso de 
una casa de prestada en Montecarlo 
(no tenía nada) a una residencia de 
$3,000.000 m.n. en FIRENZE.

¿Cómo lo logró?  
Eso gracias a los saqueos que 

ha hecho del recurso que roba de las 
escuelas normales del estado y del 
Ifodes.  

En tan solo año y medio que va 
del sexenio de la ¡Honestidad Total! 
su vida dio un giro de 360, aquí no 
decimos mentiras, revisen su 3 de 3 y 
comparen, investiguen con sus ami-
gos, conocidos como ha cambiado la 
manera de vivir de este sinvergüenza, 
compro camioneta mercedes para la 
esposa, se operó de la panza, com-
pro casa de 3 millones, viaja cada 
mes a EU. ¡AQUÍ No hay mentiras!...  

Estamos en un año muy crítico 
y este señor sigue robando y siguen 
permitiendo que transé al gobierno 
del estado, a la educación y a los 
sonorenses, sus robos y tranzas 
cochinas las escuda en que son 
órdenes de palacio y que por eso 
mete a un proveedor o a otro, POR 
FAVORRRRR!!!  

No podemos seguir permitiendo 
que siga saqueando lo poquito que 
tienen las escuelas normales y que 
por hombres tan inútiles y rateros 
como él se siga afectando las buenas 
intenciones de otro tipo de servidores 
que sí trabajan y dan resultados.

Este bandidaso o tiene porqué 
estar en un puesto en donde no ha 
dado resultados y lo único que hace 
en complot con su concuño que lo 
puso estratégicamente en el área de 
recursos materiales de Ifodes para 
hacer los contratos a modo y RO-
BAR, todo pueden comprobarlo, esti-
mado lector vaya al Ifodes, pregunten 
a los empleados, y corroboraran toda 
la información de este sinvergüenza.

¡BASTA, FUERA ENRIQUE VIL-
LAESCUSA! Gente honrada se requi-
ere en esos puestos, sabemos que 
en palacio no protegen a gente tan 
transa y descarada como tú, todos 
sabemos cómo vivías antes y como 
vives ahora. ¡FUERA CORRUPTO! 
FUERA A ESOS ADMINISTRADOR-
ES QUE NO SIRVEN A LA SOCIE-
DAD Y TAMPOCO AL GOBIERNO 
ACTUAL.

LOS GÜICHO DOMÍNGUEZ 
DEL OTRO SONORA YA!!!

rio al tener que repetir el trabajo.
Sobre este punto y la elimi-

nación del pago para resar-
cir daños a vehículos, Trujillo 
Llanes expresó que por parte 
de Movimiento Ciudadano ya 
se está conformando un expedi-
ente con quejas civiles debido al 
mal estado de las calles, incluso 
las recién reparadas, por lo que, 
coincidiendo con Peinado Luna, 
aseguró que la eliminación 
debió hacerse cuando las rúas 
se encontraran en buenas 
condiciones.

“Si eliminas el pago es 
porque ya no va a haber recla-
mos porque la ciudad está en 
excelente estado, pero la ciu-
dad está peor, nosotros ahorita 
estamos documentando una 
serie de seguimientos a recla-
mos de la ciudadanía de calles 
que desde hace 2 ó 3 meses 
se recarpetearon y ahora están 
todas llenas de hoyos, te hablo 
de la Monteverde, Reforma, 
Navojoa, esta última en menos 
de dos meses la han levantado 
en dos ocasiones porque hicier-
on mal las cosas y no se vale”, 
acotó la funcionaria.

Los derechos progresivos 
tienen que respetarse: Francis-
co Alcaraz

A reserva de ahondar más 
en los principios jurídicos detrás 
de la derogación del pago por 
daños a vehículos, Francisco 
Alcaraz García, presidente na-
cional de la Confederación de 
Colegios y Asociaciones de 
Abogados de México A.C., ex-
puso que los derechos ganados 
no pueden retirarse de manera 
tan abrupta a los ciudadanos.

Conocedor de la ley, el liti-
gante afirmó que el Gobierno 
debe actuar como garante ante 
esta clase de contingencias cu-
ando llegan a ocurrir pues, al re-
cibir el pago de impuestos de los 
ciudadanos, la administración 
se compromete a mantener las 
condiciones de vida en niveles 
aceptables, principalmente en 
cuestiones de pavimentación, 
drenaje y alumbrado público.

“No todos los ciudadanos 
ejercen el derecho a ese segu-
ro, entonces tiene que hacerse 
una responsabilidad del Estado 
en calidad de garante porque la 
responsabilidad de los gober-
nantes es que tengan las car-
reteras bien pavimentadas, que 
tengan los drenajes y el alumb-
rado público, para eso pagamos 

los impuestos”, exclamó.
Para concluir, el repre-

sentante de los Colegios y 
Asociaciones de Abogados 
de México, expresó que los 
derechos progresivos deben re-
spetarse e incluso aplicarse en 
mayor medida, pues de esta for-
ma se incentiva a los ciudada-
nos a contribuir con la hacienda 
municipal o estatal, a sabiendas 
de que pueden ser beneficiados 
con un seguro o una protección 
para su patrimonio.

“Al momento que la auto-
ridad municipal está fallando a 
su palabra ‘porque aquellos se 
fueron y no dejaron’, a fin de 
cuentas es la obligación y hay 
que asumir la responsabilidad, 
como presidente municipal se 
asume la responsabilidad con 
todos sus efectos, no puede 
quitarnos un derecho ya ganado 
simplemente porque va a canal-
izarlo, yo creo que los derechos 
progresivos tienen que estar y 
tienen que respetarse”, terminó.

Los ciudadanos opinan
Como algo injusto calificó un 

ciudadano el hecho de que se eli-
mine la única garantía con la que 
se contaba al recibir un daño en 
su automóvil por problemas de 
infraestructura vial, sobre todo al 
tomar en cuenta el estado de las 
rúas de Hermosillo.

Comparándolo con la desa-
parición del seguro de vivienda 
que se otorgaba con el pago del 
predial, Alberto consideró que 
no era aceptable que el Gobier-
no se lavara las manos y no se 
haga responsable en caso de 
una contingencia debido al mal 
estado de la carpeta asfáltica.

“Se fue ¿cómo el seguro 
que te daban con el predial?, 
no sé por qué se están lavan-
do las manos diría yo, digo las 
calles no están en muy buen 
estado y no les dan muy buen 
mantenimiento como para que 
yo vaya y agarre un hoyo y no 
se hagan responsables, digo si 
tardan muchísimo tiempo en ar-
reglarlo, afuera de mi casa hubo 
un bache muy grande que duró 
dos años y hasta hace como un 
mes lo acaban de tapar y no sé, 
se me hace injusto”.

Nota original publicada en El 
Sol de Hermosillo, en el siguien-
te enlace:  

h t t p s : / / w w w . e l s o l d e -
hermosillo.com.mx/hermosillo/
elimina-ayuntamiento-otro-ben-
eficio-a-los-hermosillenses
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POR C.P. GERMAN 
LEYVA ALDACO

SE INICIAN LOS REGIS-
TROS COMO PRECANDI-
DATOS PARA LA GUBER-
NATURA DEL ESTADO DE 
MÉXICO DE LOS TRES 
PARTIDOS QUE TIENEN 
POSIBILIDADES DE GA-
NAR, MORENA, PRI Y PAN; 
Como siempre el PRI no 
cambia su tónica de corrup-
ción y agandalle, destapan-
do como su gallo al PIRRU-
RIS y junior ALFREDO DEL 
MAZO diputado federal 
nomás porque su abuelo y 
padre ya fueron goberna-
dores he dicho estado, pero 
la candidata de MORENA 
DELFINA GOMEZ le pondrá 
una paliza en las URNAS a 
este carroñero y por el PAN 
la abanderada será Josefina 
Vázquez Mota (la mota) ex 
candidata a la presiden-
cia de México que quedó 
en tercer lugar esta se en-
cargará de dividir el VOTO 
DURO de los priistas y pani-
stas y estos se irán a votar 
por la candidata de MORE-

Buzón

MORENA PREPARA LA ANTESALA 
AL 2018 Y SE PERFILA AL TRIUNFO 

EN EL EDO DE MEX
NA más los votos utilitarios 
de los ciudadanos que no 
tienen partido, Delfina será 
la próxima gobernadora del 
Estado de México y está 
apuntalará a Andrés Manuel 
López Obrador para el 2018.

ESTOS ECONOMIS-
TAS HECHIZOS HABLAN 
MUY BONITO SOBRE LA 
ECONOMIA DE MEXICO 
COMO MI TOCAYO GER-
MÁN PALAFOX MOYERS; 
que tiene como 30 años 
ATRINCHERADO en la 
UNISON y se atreve hacer 
comentarios sobre la conve-
niencia de que México siga 
o no con el tratado de libre 
comercio con los gringos y 
Canadá que para eso están 
los países asiáticos, la India 
y otros, si estos países de-
jan dicho tratado, pero NO 
dice que a los únicos que ha 
beneficiado son a los disque 
“EMPRESARIOS” porque el 
pueblo sigue JODIDO y con 
mucha hambre y ellos acu-
mulando millones y millones 
de pesos y dólares que ob-
tienen en sus empresas que 
pagan sueldos miserables 
a sus empleados los únicos 
que ganan bien son sus CA-
PATACES.

RESULTA QUE GUS-
TAVO UNAME AGUIRRE 
SALIÓ COMO EL JIBARITO 
LLENO DE CONTENTO 
CON FLAMANTE NO-
TARIA PUBLICA NO 83; y 
su Padre Gustavo Uname 
Galla (EL BALSERITO) con 
ASESORÍA en el sexenio de 

la HONESTIDAD no tiene 
que ni que, unos corretean la 
liebre y otros las ALCANZAN 
ellos se la jugaron con Javier 
Gándara Magaña, y les tocó 
premio sin comprar cachito 
de lotería sexenal. Que FE-
LICIDAD.

Y lo más triste que el líder 
del PAN a nivel nacional un 
tal Ricardo Anaya LADRAN-
DO a todo pulmón que su 
partido ganara la presiden-
cia de México el 2018 con 
toda seguridad con los votos 
de 65 millones de mexica-
nos en pobreza extrema que 
dejaron Vicente Fox y Felipe 
Calderón cuando fungieron 
como presidentes de Méxi-
co, ya que los excedentes 
petroleros los llevaron a las 
RESERVAS y para tapar el 
hoyo de la EVASIÓN FIS-
CAL de la burguesía del 
país.

Las REDES SOCIALES 
van a dirigir la batuta para 
que el pueblo de México vote 
por el candidato a la presi-
dencia que sea una persona 
HONESTA a carta cabal, 
que es lo que necesita el 
país para salir de este AGU-
JERO en que se encuentra 
en los económico, político 
y social, así como lo es-
tán haciendo para que este 
participe en las marchas y 
protestas con el GASOLIN-
AZO que perjudica al 100% 
al pueblo miserable y no a 
la burguesía ellos seguirán 
con sus privilegios y con-
servando sus fortunas en el 

país y en el extranjero. Ben-
dita democracia de la com-
pra del VOTO que se dio 
con Peña Nieto y del apoyo 
que le dio FELIPE CALDE-
RÓN con dinero del pueblo 
para que no llegara a la 
presidencia Andrés Manuel 
López Obrador salvándose 
de ir a PRISIÓN pero ahí es-
tán los resultados, porque a 
Peña Nieto no lo quieren los 
mexicanos ni tampoco los 
gringos verdad TRUMP con 
su muro de la IGNOMINIA.

EL PERIODICO PRIM-
ERA PLANA DE MI AMIGO 
RUIZ QUIRRIN EN SU 
EDICIÓN DEL VIERNES 27 
DE ENERO EN SU POR-
TADA; que titula los “SUEL-
DAZOS” en el gobierno 
estatal la lista es larga y la 
encabeza la C. goberna-
dora con un sueldo men-
sual de $100,981.00 pesos 
cuando estaba PADRES de 
gobernador el sueldo era 
de $87,000.00 pesos men-
suales, inclusive el diario la 
VERDAD del pitillo Guer-
rero de Navojoa, hizo un 
cuadro comparativo de to-
dos los senadores del PRI 
que habían ganado las Gu-
bernaturas de sus estados 
que fueron SIETE ganarían 
MENOS como goberna-
dores que como senadores, 
ahí aparece Claudia con 
un sueldo de senadora con 
$112,000.00 pesos mensu-
ales y como gobernadora 
sería de $87,000.00 pesos 
mensuales, el aumento a la 
burocracia estatal el 2016 
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fue del 4% aplicándoselo 
al sueldo de $87,000.00 si 
Pitágoras no miente este 
sería de $3,480.00 llegando 
a $90,480.00 pesos mensu-
ales, para este 2017 no se 
define todavía el aumento 
a la burocracia de BASE, 
entonces no cuadra la can-
tidad de $100,981.00 pesos 
mensuales pero eso que lo 
averigüe Vargas gritaron mis 
amigos Feliciano y Mario 
Munguía.

MES DE FEBRERO VI-
ENE OTRO GASOLINAZO Y 
EL PUEBLO TENDRÁ QUE 
COMER PECHITAS, GUA-
MUCHILES, QUELITES Y 
VERDOLAGAS; olvídense 
de la CANASTA BÁSICA 
eso ya es historia con esas 
acciones del gobierno fed-
eral como se va a reactivar 
la economía del país si el 
pueblo cada día pierde más 
su capacidad de compra 
con los sueldos de hambre 
que pagan los “EMPRESA-
RIOS” y COMERCIANTES 
nacionalistas, hijos de la 
malinche, opus dei y la san-
ta inquisición grito mi amigo 

BAILIS.

LA LUCHA INTERNA EN 
LA UNISON POR LA REC-
TORÍA; se están calentando 
los ánimos y no se veía este 
escenario desde tiempos de 
mi amigo BELTRONES que 
mandó modificar la ley uni-
versitaria 104 para que el 
rector fuera nombrado por 
un consejo universitario vi-
talicio de 12 miembros y no 
por la totalidad de los uni-
versitarios así fue como mi 
amigo BALTAZAR llegó a la 
rectoría pero antes de eso le 
manda toda la PERRADA de 
la contraloría estatal que en-
cabezó Alejandro Lizárraga 
Barrios para que llevara a 
cabo una auditoria exhaus-
tiva y hubo un corredero 
de GALLINAS que hasta 
Phoenix fueron a dar verdad 
Leonardo Félix Escalante y 
José Luis Martínez Castro 
al único que agarraron un 10 
de mayo regando su jardín 
en casa a mi amigo C.P. 
Manuel Morales Ochoa , que 
al final un juez federal lo AB-
SOLVIÓ de todos los cargos 
en su contra y deja el fresco 

bote, la idea era acalambrar 
al GREMIO estudiantil para 
que no la hiciera de tos con 
el nombramiento de rector 
de Jorge Luis Ibarra Mendívil 
incondicional por supuesto 
de Beltrones, el mismo que 
acaba de dejar la secretaría 
de educación del sexenio 
anterior, con el gobernador 
Padrés y por el PAN.

MORALEJA no le rasque 
la panza al TIGRE univer-
sitario ya que el horno no 
está para bollos y menos 
con estos gasolinazos y con 
la embestida de TRUMP 
que va con todo para hacer 
de México un protectorado 
como PUERTO RICO.

REMEMBER como las 
13 colonias que vinieron de 
Europa que a sangre y fuego 
acabaron con los APACHES 
y demás tribus naciendo los 
Estados Unidos de Nortea-
mérica, convirtiéndose en 
una potencia económica 
mundial y abusiva ya que 
nos robaron la mitad de 
nuestro territorio.

MI MAS SENTIDO PÉS-
AME POR EL FALLECI-
MIENTO DE SU HERMANO 
ORESTES; Para mi amigo 
Manlio Fabio Beltrones Ri-
vera y familia y que la resig-
nación y bendición de mi ar-
quitecto del universo llegue 
pronto.

TAMBIÉN MI AMIGO JU-
LIO CÉSAR RODRÍGUEZ 
PÉREZ; inició el viaje sin 
retorno en la ciudad de San 
Luis Río Colorado, hom-
bre sencillo y amable, se 
le extrañara en la mesa de 
los invertebrados donde se 
le quería y se le apreciaba 
descanse en paz.

AHÍ LES VA UNA DE 
COMPADRES;  Doña CHO-
LA le dice a su esposo José, 
oyes viejo mi compadre 
Anastasio le quiso meter 
su COSOTA a mi comadre 
LUPE por los oídos a ver 
si no la deja sorda, cállate 
pendeja tú no te has que-
dado muda. ASÍ SEA 

mini_comentarios@hot-
mail.com
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Los reclamos del gobierno 
de Estados Unidos no son nue-
vos. El reclamo más famoso es 
conocido en la historia como 
Tratado de Bucareli, en la época 
revolucionaria del general Alvaro 
Obregón. Y sus consecuencias, 
dicen, los seguimos pagando 
hasta nuestros tiempos. Por 
esos “Tratados”, llamados así 
por los enemigos de Obregón, 
México no puede producir ar-
mas, locomotoras, y automó-
viles.

Usted, caro lector, se ha pre-
guntado, en estos tiempos de 
boicot de mister Trump, ¿por qué 
no se trabaja en una o varias ar-
madoras de autos netamente 
nacional, que venga a unir a to-
dos los compradores para hac-
erle la competencia a las marcas 
extranjeras?

Algunos conocedores del 
tema opinan que es precisa-
mente por prohibiciones del Trat-
ado de Bucareli.

¿Recuerda aquellos orgul-
losamente mexicanos camiones 
DINA que al poco tiempo desa-
parecieron?

Pues especulan que fue por 
lo mismo.

La misma historia, siempre 
sabia consejera, cuenta la leyen-
da urbana que el Tratado de Bu-
careli prohibió a México producir 
maquinaria especializada (mo-
tores, aviones, etc) o maquinaria 
de precisión. Supuestamente 
por esto nuestro país no ha sa-
lido aún del atraso tecnológico 
que le causó ese Tratado

Ahora bien, la historia ofi-
cial consigna que el Tratado de 
Bucareli, firmado en 1923 por 
México y Estados Unidos, fue 
para canalizar las exigencias de 
ciudadanos estadounidenses 
por presuntos daños causados a 
sus bienes por guerras internas, 
como la Revolución Mexicana, 

durante el período comprendido 
entre 1910 y 1921. Las pláticas 
se llevaron a cabo en un edificio 
del gobierno federal ubicado en 
la calle Bucareli número 85.

La leyenda urbana cuenta 
también que ese fue el costo que 
tuvo que pagar Alvaro Obregón 
para que su gobierno fuera 
reconocido por Estados Unidos.

Esas fueron negociaciones 
en lo oscurito.

Como ahora sucede con 
Enrique Peña Nieto y Donald 
Trump.

Que no caiga de sorpresa 
que los nuevos negociadores 
entreguen lo que queda de 
petróleo y telecomunicaciones.

Los defensores de la pa-
tria debieran poner en la mesa 
de las discusiones este amplio 
tema del Tratado de Bucareli.

Y que le digan a los mexica-
nos si estamos en la antesala de 
un nuevo capítulo del Tratado.

Claudia deja su lección al 
gobierno federal

Sin tantos brincos ni declara-
ciones a mansalva, o confusio-
nes provocadas por el temor al 
poderoso vecino del norte, la 
gobernadora Claudia Pavlov-
ich aporta una buena lección o 
enseñanza al gobierno federal.

En su reciente encuentro 
con el gobernador de Arizona, 
Doug Ducey, este gringuito tuvo 
palabras de elogio para la gober-
nante sonorense. Al respecto, 
dijo: La gobernadora Claudia 
Pavlovich es una fantástica 
socia de la región. Nuestra rel-
ación está basada en un mutuo 
respeto y buenas intenciones. 
La colaboración entre Sonora y 
Arizona nunca ha estado mejor.

Estas palabras son para re-
flexionar en la actual etapa de 
confrontación. Pero mister Du-
cey tuvo más palabras que lleva-

ron a la reflexión:
Recordó que Arizona y So-

nora no solo comparten una 
frontera. También comparti-
mos las metas en el desarrollo 
económico, como el caso de las 
industrias aeroespaciales, auto-
motrices, minas…

Arizona, complementó, es 
casa del cuarto más grande gru-
po industrial del sector aeroespa-
cial de estados Unidos y Sonora 
nuestro más importante social 
mexicano. Tiene la segunda in-
dustria más grande de México 
en el sector aeroespacial.

Hemos demostrado habi-
lidad para coordinar estrategias 
de desarrollo económico region-
al con el objeto de beneficios 
mutuos y nuestro esfuerzo está 
dando resultados, puntualizó el 
gobernador de Arizona.

Ahí está el mensaje, muy 
ilustrativo en los tiempos actu-
ales.

¿ESTAMOS EN LA ANTESALA DE UN NUEVO 
CAPÍTULO DEL TRATADO DE BUCARELI?

Bisturí

Los reclamos del gobierno de Estados Unidos no son nuevos. El reclamo más famoso es conocido en la historia 
como Tratado de Bucareli, en la época revolucionaria del general Alvaro Obregón. Y sus consecuencias, dicen, 
los seguimos pagando hasta nuestros tiempos. Por esos “Tratados”, llamados así por los enemigos de Obregón, 
México no puede producir armas, locomotoras, y automóviles.
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Este político inicio su car-
rera el año de 1997 cuando 
Hermosillo era gobernado por el 
panista Jorge Eduardo Valencia 
Juillerat como director de Serv. 
Politicos y Cabildo en la Sria. De 
Gob. Municipal de Hillo.

Y de ahí a la fecha Luis Ser-
rato se ha convertido en todo un 
ejemplo a seguir por los aman-
tes de vivir del erario.

Ha sido Diputado Local en 
2 ocasiones y Diputado Federal 
en una, en las cuales ha cobrado 
dieta, bonos, aguinaldos   y to-
das las prestaciones habidas y 
por haber, sin embargo no se le 
conoce ni una sola gestión a fa-
vor de los sonorenses.

Eso sí, cuando fue Delegado 
Federal en Sonora de la Sria. 

De Comunicaciones y Trans-
portes nos dejó las peores car-
reteras que ha tenido Sonora ya 
que parte del presupuesto para 
obras lo desvió a favor de cam-
pañas panistas, invirtiendo gran 
cantidad de los recursos obteni-
dos ilegalmente en su protector 
el Senador Francisco Búrquez 
Valenzuela.

Este personaje lo bandido 
lo lleva en la sangre, ya que de 
joven el junto con su hermano 
José Carlos Serrato y uno amigo 
de nombre Hiram Alcázar Lac-
arra fueron acusados de asaltar 
una licorería, Alcázar alcanzo 
tirarse a la fuga pero los herma-
nos Serrato habrían sido deteni-
dos y remitidos al COTUME.

No dudemos que en la próx-

ima cosecha electoral este inútil 
funcionario aplique parte de sus 
ganancias con el objetivo de ob-
tener un nuevo puesto ya sea 
por la vía electoral o de perdis 
por la vía proporcional, ya que 
este sujeto solo se ha dedicado 
a vivir a costillas del pueblo y de 
gratis, ya que ni una sola retribu-
ción han recibido los sonorenses 
por los cientos de millones de 
pesos que se ha embolsado en 
su carrera política durante los 
muchos años que se ha man-
tenido a este parasito social.

A continuación les dejaremos 
su larga carrera en el Servicio 
Público, en la cual ha servido 
solo para tirar el piojo, ya que la 
ciudadanía no ha cortado ni una 
sola madura a su favor.

 
Experiencia: 1997-1998 di-

rector de Serv. Politicos y Cabil-
do en la Sria. De Gob. Municipal 
de Hillo.

2000-2003 Síndico Municipal 
en la Administración

2003-2006 Diputado Local 
por el Dist. XIV en hillo.

2006-2009 Diputado Federal 
por Distrito III de Hillo.

2010-2012 Delegado Fed-
eral en Sonora de la Sria. De 
Comunicaciones y Transportes

2013-2015 Coordinador 
General de Asesores del Gob 
del Estado de Sonora.

2016 a la fecha Diputado Lo-
cal Plurinominal.

LUIS SERRATO CASTELL ÉL  “SER-RATÓN” UNO DE 
LOS PERSONAJES MÁS APEGADOS A LA UBRE

Ha sido Diputado Local en 2 ocasiones y Diputado Federal en una, en las cuales ha cobrado dieta, bonos, aguinaldos  y todas las prestaciones habidas y 
por haber, sin embargo no se le conoce ni una sola gestión a favor de los sonorenses.
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Por Rodolfo Martínez.
Aunque una y otra vez, el 

Diputado del PAN Manuel Villegas, 
ex jefe de la oficina de Secretaría 
de Gobierno durante el sexenio 
del panista Guillermo Padrés, se 
ha deslindado de toda responsabi-
lidad por la muerte inexplicable, 
muy “explicable” de María de 
Jesús Llamas Coronado “La Chi-
na” en una celda de la Policía Es-
tatal Investigadora en Guaymas, 
Sonora, el 2013, la investigación 
según fuentes confiables va a re-
abrirse y por ello se ha visto muy 
nervioso al hoy diputado.

Como ustedes recordarán el 
caso que conmocionó a la sociedad 
guaymense, en donde las auto-
ridades aseguraron que “La China” 
se había suicidado con un cable en 
su celda, luego de ser detenida por 
presuntamente formar parte de un 
grupo que secuestró al en ese en-
tonces dirigente del PAN en Guay-
mas, Omar Núñez Caravantes.

Manuel Villegas asegura que 
no conocía a Francisco López 
Lucero, en sus declaraciones, 
cosa que es totalmente falsa, ya 
que López Lucero trabajaba a sus 
órdenes en esos tiempos quien 
lo ayudó a abrirle camino entre la 
militancia panista, en su propósito 
de agenciarse la candidatura a la 
presidencia municipal por Acción 
Nacional

Existe registros fotográficos 
y varias pruebas que dejan en 
evidencia que Villegas miente, por 
ello se pone nervioso cada vez que 
se menciona que se va a reabrir el 
caso, además de que ya no cuenta 
con la protección del ahora prófu-
go de la justicia Roberto Romero, 
quien en esos tiempos era el Sec-
retario de Gobierno del Estado.

Francisco Lucero es una víc-
tima de personas malévolas y sin 
principios como su ex compañero 
Omar Núñez, quien toda la vida 

ha gustado de andar buscando 
mujeres de la vida fácil, a sabi-
endas de ello, se había comen-
tado en pláticas de banqueta que 
Manuel Villegas  había mandado 
a un grupo de personas para que 
le tomaran fotos comprometedo-
ras a Omar Núñez, a quien sus 
compañeros se mofaban de él an-
teponiéndole el mote de “El Palo 
Fiado” por una anécdota sucedida 
en la oficina de conocido abogado 
pórtense, quien a altas horas de 
la madrugada fue despertado por 
elementos de la policía municipal 
ya que habían sorprendido a una 
pareja de malandrines robando 
en la oficina de su propiedad, al 
momento de su detención la mu-
jer se defendió argumentando que 
se estaba cobrando a lo chino, 
ya que horas antes el licenciado 
Osmar le pidió sus servicios sexu-
ales a cambio de 300 pesos, sin 
embargo a la hora de pagarle sus 

honorarios la dejó en el interior de 
la oficina, la cual está situada en 
calle 13 a unas cuantas cuadras 
de la avenida Serdán, prometién-
dole ir al cajero para sacar la lana 
que le quedaba debiendo, pero la 
mujer en cuestión lo espero par de 
horas y al ver que no llegaba optó 
por hablarle a su novio para que 
viniera por ella y a cambio de sus 
servicios se llevó varios aparatos 
que se encontraban en el interior 
de la oficina, siendo interceptada 
a la salida por elementos de la 
policía municipal, y para no hacer 
más largo el cuento lo dejamos 
ahí…

Manuel Villegas sabía de los 
gustos sexuales de Omar Núñez 
por la fama que tiene entre los pan-
istas de la localidad, por ello inves-
tigó los lugares que frecuentaba 
en sus noches de desenfreno, se 
enteró que era le gustaba frecuen-
tar el Hotel Las Playitas, donde los 

empleados lo conocían por ser un 
cliente muy frecuente, quien ren-
taba cuartos pidiendo discreción 
a los empleados y ofreciéndoles 
propinas para que no lo molesten 
en sus momentos de relax.

En una ocasión me comen-
taron fuentes muy confiables, que 
al encargado de recepción le ofre-
cieron la cantidad de 1500 pesos 
a cambio de que les permitieran 
tomar fotos comprometedoras a 
Núñez Caravantes, eso fue en el 
2013, semanas antes del supuesto 
secuestro, aunque no identificó a 
las personas que intentaron sobor-
narlo se sospecha que eran gentes 
que trabajaban para Manuel Ville-
gas, ya que él podría utilizar esas 
fotos para extorsionar a exdirigente 
panista con el propósito de que lo 
apoyara para agenciarse la candi-
datura para presidente municipal 
por el albiazul, sin embargo no ac-
cedió el empleado del hotel a dicha 

Teme Ex funcionario padrecista 
proceso penal por muerte de “La China”

Alertaguaymas

Manuel Villegas se encuentra muy nervioso debido a que corren fuertes rumores de que van a reabrir el proceso 
penal por la muerte de la china, ya que ha caído en muchas contradicciones y hasta se atrevió a declarar que 
no conocía a Francisco Javier López Lucero, si él trabajaba a sus órdenes además operaba a su favor entre la 
militancia panista porteña, en la gráfica podemos apreciar que mintió, incluso López Lucero porta uniforme que 
utilizaban en su oficina.
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petición y probablemente el exdiri-
gente se enteró de dicha situación, 
lo cual sirvió para que inventara el 
secuestro.

A palabras propias de López 
Lucero “La China” había sido 
citada por Núñez Caravantes en 
varias ocasiones en las instala-
ciones del PAN de Guaymas, de 
hecho varias personas los habían 
visto juntos, sin motivo aparente, 
pero Francisco Lucero declaró en 
entrevista con la reportera Águeda 
Barojas que se estaban poniendo 
de acuerdo para realizar el falso 
secuestro, pero narro en la entrev-
ista que ella se echó para atrás de 
último momento por lo cual y para 
evitar las consecuencias de sus 
actos incriminó a ella en su “se-
cuestro”, siendo detenida injusta-
mente por la misma causa.

Las declaraciones de Omar 
Núñez para justificar los encuen-
tros con “La China” fueron por 
demás increíbles ya que dijo en 
entrevista radial que la atendió 
para una gestión de obras de pavi-
mentación, cosa por demás ridícu-
la, ya que en no era ni diputado, ni 
mucho menos alcalde, por lo que 
queda claro que el mintió y queda 
claro que el al ocultar los motivos 
de por qué se reunía con ella eran 
otros, lo cual fortalece la hipótesis 
de que se reunía para planear el 
falso secuestro.

Lo del supuesto suicidio de “La 
China” no ha quedado claro aún y 
el expediente pudiera reabrirse de 
un momento a otro, por ello Ville-
gas Rodríguez anda muy preocu-
pado, lo cual levanta sospechas. 

Aunado a todo ello Manuel 
Villegas frecuentemente ha sido 
señalado como probable autor in-
telectual del crimen de “La China” 
y su defensa siempre ha basado 
en argumentos infantiles como 
“que en esas fechas él ni siquiera 
estaba en Guaymas, pues vivía en 
Hermosillo”, a sabiendas de que 
a él no lo han incriminado nunca 
como el posible autor material de 
los hechos, pero sí del intelectual.

Así mismo se rumora que él 
ha utilizado sus influencias para 
evitar que Francisco Lucero salga 
del Cereso, ya que tiene miedo 
que suelte la lengua, incluso hace 
aproximadamente dos años cuan-
do se atrevió a dar la entrevista vía 
telefónica a Águeda Barojas fue 

metido al hoyo e incomunicado por 
más de un mes y su familia llegó 
a temer por su vida, por lo que 
realizaron declaraciones en diver-
sos medios de comunicación para 
responsabilizar a Manuel Villegas 
en caso de que cualquier atentado 
contra la vida o “suicidio” que le 
pudiera pasar a él.

Manuel Villegas siempre ha 
evadido contestar si él cree que  
“La China” se había suicidado, 
argumentando que no le gusta 
meterse en situaciones que no le 
competen. “La Procuraduría dijo 
que sí, Derechos Humanos de So-
nora dijo que sí, pero los medios 
nacionales dijeron que no” dijo en 
la última entrevista en medios que 
le habían realizado sobre el asun-
to, allá por el mes de octubre del 
año pasado.

Sin embargo la conducta bélica 
de Villegas ha quedado de mani-
fiesto una vez más, ya que hace 
poco más de una semana mando 
a sus sicarios Juan José Ramírez 
Lizárraga “El Pepeluche”, a Norma 
Castro y sus sequitos comanda-
dos por el diputado suplente Víctor 
Marín a violentar la tranquilidad en 
palacio municipal, realizando pega 
de calcas con frases altisonantes 
y así mismo lanzaron tomates po-
dridos en una de las oficinas de 
palacio.

Todo ello con el objetivo de-
sestabilizar al gobierno municipal 
encabezado por Lorenzo De Cima, 
como represalia por creer que el 
sacó lo de la jugada en las próxi-
mas piscas electorales al diputado 
en mención, como si él fuera el re-
sponsable de que la gente que lo 
apoyó para que llegara a ocupar 
la curul le diera la espalda por no 
cumplir con sus compromisos ad-
quiridos en campaña.

Manuel Villegas está acostum-
brado cumplir sus caprichitos, sin 
importarle dañar a terceros, por 
ello se refuerza la hipótesis de que 
él está implicado en el asesinato 
de “La China”.

Villegas ya fue expulsado de 
la bancada panista por traicionar a 
los intereses de los sonorenses, es 
repudiado por los militantes panis-
tas en Guaymas y su hambre por 
el poder no tiene límites, espere-
mos se modere en su accionar y 
no vaya a suceder otra desgracia, 
como la que sucedió en el 2013.

Una buen pregunta a nuestros 
fieles lectores, que es pior, un diputado 
ignorante que no sabe ni en lo que se 
va a invertir en su distrito y que solo 
dice que no sabe en qué se va a in-
vertir, pero se va a invertir mucho, una 
diputada lengua larga que nunca ha 
aterrizado una sola gestión para el dis-
trito más grande del país y se queja que 
le quedó grande el chaleco y no le al-
canza para hacer gestiones a favor de 
quienes confiaron su voto, ó el loco que 
siempre ha sido honesto en sus aspi-
raciones, quien de joven fue asaltante 
de expendios, y para lavar sus pecados 
se fue al seminario para hacerse sac-
erdote católico, sin embargo lo jalaron 
para trabajar en la administración mu-
nicipal panista de Jorge Eduardo Va-
lencia Juillerat como director de Serv. 
Politicos y Cabildo en la Sria. De Gob. 
Municipal de Hillo, fue donde probó el 
anhelado elipsis que la ubre le dio, de 
ahí se hizo Síndico Municipal con su 
padrino Pancho Búrquez, quien lo cata-
pultó como diputado local y gracias a 
su amor a la ubre logró ser diputado lo-
cal el 2003, repitiendo la dosis el 2006, 
pero ahora como diputado federal, su 
padrino lo acomodó el 2010 como Del-
egado Federal en Sonora de la Sria. De 
Comunicaciones y Transportes, dónde 
le pagó los favores a Panchito Búrquez 
y desvió recursos para pagarle su 
candidatura que lo llevó al Senado, el 
periodo del 2013-2015.

De ahí gracias a su padrino llegó a 
ser Coordinador General de Asesores 

del Gob del Estado de Sonora en el 
sexenio de Padrés, quien sabe para 
que servía, lo más probable es que 
estaba de aviador como toda su vida... 
Lo más bueno del asunto fue que ya 
muy quemado por haberse enrique-
cido a costillas del pueblo y para evitar 
caer al fresco bote como otros com-
pañeros, negoció una diputación local 
plurinominal a cambio de proteger a 
ciertas gentes y eviten tocar las frías, 
oscuras, aisladas, antihigiénicas y peli-
grosas celdas del cerezo y miren que 
chulada...

Gracias al fuero ha robado de lo 
lindo, sigue viviendo como rey y nadie 
cuestiona la legal procedencia de su 
riqueza y ha protegido a varios rateros 
panistas, quienes ni de broma tocarán 
el bote.

Eso es lo de menos, ahora resulta 
que David Galván ya le dio el semáforo 
en verde para que busque lo que sea 
estas próximas piscas electorales, así 
que depende de lo que traiga en la bol-
sa puede llegar a ser desde un mísero 
Diputado Federal, hasta un mendigo 
Senador, claro plurinominal, ya que 
jamás se arriesgaría a meter su dinero 
a algo que se encamine al fracaso, ya 
que él es una persona muy inteligente 
y sabe que por la vía del voto no se 
avienta ni para regidor por estar muy 
tatemado...

Al tiempo sabremos si se le hace 
seguir mamando de la ubre o de perdis 
de hace de una buena flotilla de Uber, 
ya que tiene para eso y más...

LOS TRES FANTÁSTICOS 
BUENOS PARA NADA…
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A T E N C I O N   C I U D A 
D A N O S:

Tema: Alumbrado Público

C.P. MIGUEL ANGEL AR-
VALLO LÓPEZ, M.C.E y A.

Especialidad e habilidades 
Gerenciales y de Liderazgo

Me resulta inquietante el 
afán de la actual administración 
municipal por privatizar los ser-
vicios municipales. Inicialmente 
fue el Servicio de Recolec-
ción de Basura, continuo con 
la Planta Tratadora de Aguas 
Negras y ahora el Alumbrado 
Público. Curiosamente estas 
tres áreas son las que presen-
tan oportunidades según estu-
dio de Evaluación del uso de 
Energía del municipio de Her-
mosillo del año 2015.  

El día de hoy quiero darles 
mi opinión derivada y susten-
tada del análisis efectuado a 
diversos documentos e infor-
mación disponible en distintos 
portales oficiales.  

¿Qué se paga con el 
Derecho de Alumbrado Público 
(DAP)?

Con el importe de DAP que 
aportamos los ciudadanos se 
cubre el costo de la energía 
consumida de: Alumbrado Pú-
blico, Semáforos y Alumbrado 
ornamental por temporadas de 
calles, plazas, parques y jar-
dines públicos.

¿Cuánto se recauda por 
concepto de DAP?

En el año 2014 el Ayunta-
miento de Hermosillo recaudó, 
atreves de la CFE, 155 mil-
lones 351 mil 244 pesos, en 
2015 recaudó 191 millones 315 
mil 932 pesos. Para el ejercicio 

fiscal 2016, el ayuntamiento 
tenía proyectado recaudar 190 
millones 787 mil 184 peso

¿Qué se hace con el DAP?
Entre las cláusulas de pre-

vio convenio entre Ayunta-
miento y CFE, se estipula que 
CFE descontará el importe de 
energía consumida del Siste-
ma de Alumbrado y el sobran-
te, de haberlo, lo integrará a la 
cuenta No. 0666918840, Su-
cursal 1980 del Banco mercan-
til del Noroeste S.A propiedad 
de Alumbrado Público.

¿Cuál es el consumo de 
energía eléctrica de Alumbrado 
Público?

En el año 2014, el consumo 
de energía eléctrica fue de 31, 
863,736.48 KWH (31.86 mil-
lones de KWH)

¿Cuáles el costo del KWH?
La tarifa para alumbrado 

público en Hermosillo es 5A. 
El costo varía según la Tensión 
contratada, la cual puede ser 

Media o Baja y el mes del año. 
Para el ejercicio fiscal de 2015 
los precios fueron de $ 2.388 y 
$ 2.843 respectivamente.

¿Cuál es el inventario de 
los Puntos de Iluminación (Lu-
minarias)?  

Según el último censo elab-
orado por CFE y Ayuntamien-
to, el cual se hace de manera 
anual y nunca mayor a 2 años, 
Hermosillo cuenta con 52,828 
luminarias con las cuales se 
ilumina el 94 por ciento de la 
ciudad.  

En cuanto a la distribución 
de tecnologías de alumbrado 
público, el 97 por ciento son 
lámparas de Sodio de Alta Pre-
sión, 2.2 por ciento son Haluro 
Metálico y 0.7 por ciento LEDs.

¿Cómo se determina el 
consumo de energía por lumi-
naria?

Antes de determinar el con-
sumo, CFE indica que todo 
circuito de media tensión de-

Me resulta inquietante el afán de la actual administración municipal por privatizar los servicios municipales. Ini-
cialmente fue el Servicio de Recolección de Basura, continuo con la Planta Tratadora de Aguas Negras y ahora el 
Alumbrado Público. Curiosamente estas tres áreas son las que presentan oportunidades según estudio de Evalu-
ación del uso de Energía del municipio de Hermosillo del año 2015. 

EL AFÁN PRIVATIZADOR DEL MALORO: 
TEMA ALUMBRADO PÚBLICO

ben contar con transformador 
y medidor.

Cabe mencionar que en la 
actualidad solo el 57 por ciento 
de las luminarias cuentan con 
medidor. Para el resto de las lu-
minarias CFE se determina con 
la potencia nominal de las lám-
paras más el 25% del equipo 
auxiliar (balastro) establecién-
dose un periodo de uso de 12 
horas.

CFE tiene establecido un 
consumo de 603.16 kWhe/pun-
to de luz ya que al día de hoy 
el Municipio no lleva un registro 
de puntos de iluminación por 
poste.

   ¿Cuánto es el importe del 
consumo de Alumbrado Pú-
blico?

En el año 2014, el consumo 
de alumbro público se estimó 
en 90 millones 167 mil 530 pe-
sos. El DAP para ese ejercicio 
fiscal fue de 155 millones 351 
mil 244 pesos por lo que de 
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Víctor Mario Gamiño Casillas 
quien despacha desde la Dirección 
General del Colegio de Bachilleres 
del Estado de Sonora, ha favoreci-
do a su cuñado Cristian Raúl Espi-
noza Holguín, quien se desempe-
ña como docente en los planteles 
obregón 1,2 y 3 de Cobach en el 
municipio de Cajeme.

La progenitora del maestro 
Cristián, se jubiló de Cobach San 
Ignacio Río Muerto; y eso le ha 
valido para que hoy su cuñado le 
brinde favores de carga académi-
ca sin hacer examen de oposición 
como hoy se hace por la Reforma 
Educativa; así mismo, desee Her-

mosillo baja la orden para que le 
sea favorecido con un horario de 
trabajo que no lo tiene ni el docente 
que más años tiene en los Cobach 
de Cajeme.

Es preocupante y triste ver 
como el Otro Sonora Ya!! Queda 
solo en una frase de campaña 
política y las mismas autoridades 
educativas de alto nivel, se hagan 
de la vista gorda o ignoren lo que 
hace bajo la mesa el director gen-
eral de los Cobach en el estado, 
el maestro Víctor Mario Gamiño 
casillas favoreciendo a su cuñado 
incómodo.

NEPOTISMO SE APODERA DE 
COBACH SONORA

Maestro Cristian Raúl Espinoza Holguín, quien con sus influencias, hace 
que desde Hermosillo le muevan y acomoden horario de trabajo a modo; 
con la finalidad de tener ese beneficio, dejando por fuera la prioridad que 
son alumnos y el mérito que tienen maestros de muchos años en Cobach.

debió ingresar a la cuenta de 
Alumbrado Público la diferen-
cia de 65 millones 183 mil 714 
pesos por concepto de DAP. 
NO así, la cuenta de Alumbra-
do Público registra un ingreso, 
por concepto de DAP, de 54 
millones 550 mil 153 pesos, 
existiendo una diferencia de 10 
millones 633 mil 561pesos.

Para mi punto de vista, 
las diferencias PUEDEN ser 
originadas por incluir facturas 
de Energía Eléctrica de otras 
dependencias del gobierno 
municipal en el DAP. Cabe 
mencionar que otros muni-
cipios del estado de Sonora, 
en el convenio realizado entre 
Ayuntamiento y CFE, contem-
pla  en una de sus cláusulas, 
la inclusión del pago de otras 
facturas de consumo eléctrico, 
previa petición por escrito. El 
municipio de Hermosillo no 
contempla esta cláusula en su 
convenio, de ser así.    

En el año 2015 se adquiri-
eron 12 mil luminarias de alta 
tecnología con las cuales se 
esperaba que bajara el con-
sumo de energía. La pregunta 
es ¿Dónde se instalaron las lu-
minarias? ¿En los circuitos con 
medidor o donde el consumo 
es estimado?

En el hipotético caso que el 
consumo no haya disminuido, 
el importe de consumo de en-
ergía es estimado en 95 mil-
lones 496 mil 701 pesos y la 
recaudación del DAP para ese 
año fue de 191 millones 315 
mil 932 pesos, debiendo inte-
grarse al Fideicomiso de Alum-
brado Público el importe de 95 
millones 819 mil 231 pesos por 
concepto de DAP. El ingreso 
registrado fue 56 millones 405 
mil 216 pesos, existiendo una 
diferencia de 39 millones 414 
mil 015 pesos.

Basándome en mi investig-
ación limitada de datos, le pido 
al Ayuntamiento información 
respecto al consumo de los 
ejercicios fiscales 2015 y 2016 

para evitar algún tipo de espec-
ulación y mayor transparencia.

Según el análisis de Evalu-
ación del uso de Energía, El 
83 por ciento de los gastos de 
operación y mantenimiento de 
Alumbrado Público correspon-
den a equipos (Camiones para 
sustitución de luminarias, etc.) 
y el 17 por ciento restante cor-
responde a mano de obra.  

OPORTUNIDADES
Antes de concesionar un 

servicio público, la adminis-
tración de Alumbrado debería 
intentar, al menos, sacar ad-
elante la paramunicipal imple-
mentando un Programas de 
Ahorro de Energía en el que se 
contemple la Sincronización de 
Alumbrado, implementar Siste-
mas de Tele gestión en sus 
circuitos, Instalar dispositivos 
para disminuir, en horarios de 
baja movilidad vial,  un 28 por 
ciento la intensidad de la ilumi-
nación, instalar medidores en 
los puntos de iluminación para 
no pagar estimaciones en el 43 
por ciento de las luminarias y 
Modernización de Luminarias 
ya que el 92 por ciento de el-
las tienen en operación más 
de seis años y el 8 por ciento 
restante están entre los 3 y 6 
años. Estas son recomenda-
ciones derivadas del diagnósti-
co TRACE.

Por otras parte hay que 
aclara las diferencias de los 
depósitos a la cuenta de Alum-
brado Público por concepto 
DAP ya que son millones de 
pesos que le restan competitivi-
dad a la paramunicipal.

Considero que al igual que 
lo ha hecho nuestra Goberna-
dora, primero hay que ORDE-
NAR LA CASA y agotar todas 
las posibilidades antes de re-
nunciar a un reto, se supone 
que estas rodeado de un equi-
po competente, porque de otra 
manera, MANUEL IGNACIO, 
creo que tu nombre luciría más 
en una estética.
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URGENTE!! 
SOLICITAMOS una cadena de 

oración muy sincera para que el 
santo padre cure de la pederas-
tia al Ing. Fernando Luis Barra-

gan Rosas, director de la Revista 
Géneros. Cheque testimonio de 
niño menor de edad violado por 
este sujeto en YOUTUBE como

 “Fernando Barragan Rosas
 depravado sexual”

PUBLICACIÓN NO. 83 DE COBRANZA 


